

## Tata Cara Pelaporan SPT Tahunan Menggunakan E-FORM (Studi Kasus: Guru-Guru di Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat)

Rahmatullah Pratama<sup>1</sup>, Dike Rama Putra<sup>2</sup>, Widia Firta<sup>3</sup>

<sup>1,2,3</sup>Universitas Putra Indonesia YPTK Padang

Email: rahmatullah95@upiypk.ac.id<sup>1</sup>, dikerama@upiypk.ac.id<sup>2</sup>, widiafirta@upiypk.ac.id<sup>3</sup>

### Article History

Received: 16/6/2022

Revised: 18/6/2022

Accepted: 27/6/2022

**Abstract:** *The teachers have increased knowledge and understanding of the procedures for reporting the Annual SPT using the e-Form. Teachers who take part in this activity can understand and apply the knowledge they get in filling out the Annual SPT using the e-Form. With the high enthusiasm they show, it is hoped that in the future they will also implement and carry out regular and disciplined annual SPT reporting.*

**Keywords:** *SPT reporting, e Form, Tax, Teachers*

### PENDAHULUAN

Seiring perkembangan teknologi informasi dan komunikasi, banyak kegiatan dan pekerjaan dapat dilakukan dari jarak jauh melalui media internet atau *online* yang biasa dikenal dengan istilah daring. Salah satu pekerjaan tersebut adalah pelaporan SPT Tahunan. Surat Pemberitahuan (SPT) merupakan Surat Pemberitahuan yang digunakan Wajib Pajak untuk melaporkan penghitungan atau pembayaran pajak, objek pajak atau bukan objek pajak, atau harta dan kewajiban sesuai dengan ketentuan peraturan perundang-undangan perpajakan. Direktur Jendral Pajak (DJP) dalam meningkatkan pelayanan terhadap wajib pajak membuat beberapa web atau aplikasi pajak yang mudah untuk diakses. Beberapa web atau aplikasi pajak tersebut yaitu *e-Filling*, *e-Form* dan *e-SPT*.

Web atau aplikasi tersebut sangat mempermudah pelaporan SPT Tahunan para Wajib Pajak. Hal ini terbukti dari catatan Kementerian Keuangan Indonesia bahwa terdapat 8.690.370 wajib pajak yang melaporkan pajaknya secara *online* melalui *e-Filling*, *e-Form* dan *e-SPT* tertanggal 26 Maret 2021. Selain melalui *e-Filling*, pelaporan SPT Tahunan juga bisa dilakukan menggunakan *e-Form*. *e-Form* ini adalah formulir SPT elektronik berbentuk *file* dengan format dokumen *.pdf* yang pengisiannya dapat dilakukan secara *offline*. Bisa dibayangkan, lapor pajak semakin gampang dengan *e-Form* sebab tidak butuh koneksi internet dalam proses pengisian SPT Tahunan.

Koneksi dibutuhkan hanya pada saat akan melakukan "*submit*" SPT Tahunan. Namun, banyak para Wajib Pajak terutama guru-guru yang berada pada Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat yang belum mengetahui bagaimana tata cara penggunaan web atau aplikasi *e-Form*, padahal *e-Form* hampir sama dengan *e-Filling* dalam tata cara pengisiannya. Hanya saja dalam pengisian SPT Pajak melalui *e-Form* tidak membutuhkan koneksi internet. Oleh karena itu, untuk mempermudah Wajib Pajak dalam melaporkan SPT Tahunannya perlu

dilakukan sosialisasi tata cara pelaporan SPT Tahunan dengan menggunakan e-Form.

## METODOLOGI PENGABDIAN

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini bertempat di Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat pada bulan Mei-Juni dengan proses kegiatan menggunakan metode tatap muka dan tanya jawab dengan rincian kegiatan yaitu persiapan, *screening*, implementasi, evaluasi dan laporan kegiatan. Kegiatan dilaksanakan secara terstruktur dan mencapai hasil yang diharapkan yaitu meningkatkan pengetahuan guru-guru yang berada pada Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat dalam melaporkan SPT Tahunannya secara *online* menggunakan e-Form. Kegiatan ini menggunakan metode ceramah dimana tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) menerangkan dan menjelaskan informasi yang berkaitan dengan tema yang diangkat.

Penyampaian materi dilakukan secara langsung/tatap muka dengan memanfaatkan media seperti *flipchart*, materi yang telah difotokopi, gambar-gambar yang mendukung penjelasan materi. Peserta sosialisasi diminta untuk hadir sesuai jadwal yang sudah ditetapkan sebelumnya kemudian tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) menyampaikan materi sosialisasi. Pelaksanaan kegiatan, metode dan langkah yang akan dilakukan dalam Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) dijelaskan sebagai berikut:

1. Melakukan rapat koordinasi bersama Tim Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) Mandiri UPI YPTK Padang dalam waktu yang terukur dan tersistem.
2. Memilih tema dan kebijakan-kebijakan penting terkait bentuk kegiatan yang akan diselenggarakan.
3. Melakukan survei lokasi dengan cara mendatangi langsung tempat atau lokasi kegiatan. Kegiatan ini di akhiri dengan membuat kerjasama berupa pengagendaaan jadwal kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM).
4. Mendata dengan baik seluruh peserta kegiatan dan fasilitas yang dapat digunakan selama berkegiatan.
5. Merealisasikan seluruh agenda di atas secara tertulis dalam naskah proposal kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM). Kemudian menyerahkannya kepada LPPM UPI YPTK Padang sesuai dengan arahan dan prosedur yang telah ditentukan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam kegiatan ini penerima materi adalah guru-guru yang akan menjadi mitra tim dosen Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) UPI YPTK Padang. Sebelum melaksanakan kegiatan, guru-guru telah dihubungi baik secara personal atau melalui media sosial dan juga menginformasikan hal-hal apa saja yang harus dipersiapkan serta mematuhi protokol kesehatan. Dengan adanya kegiatan PKM ini diharapkan guru-guru mampu melaporkan SPT Tahunannya sendiri melalui web atau aplikasi e-Form. Berdasarkan permasalahan yang telah diuraikan, pelaporan SPT Tahunan menggunakan e-Form merupakan cara mudah melaporkan SPT Tahunan Wajib Pajak terutama guru-guru yang berada pada Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat.

Dengan e-Form, Wajib Pajak tidak perlu lagi cemas terhadap gangguan jaringan internet.

Pengisian formulirnya bisa dilakukan secara *offline*, yang memerlukan jaringan internet hanya disaat mengakses e-Form dan saat *submit*. Pada tahapan ini dapat dilihat bahwa

guru-guru yang mengikuti kegiatan sosialisasi dan edukasi ini memiliki peningkatan pengetahuan serta pemahaman mengenai tata cara pelaporan SPT Tahunan dengan menggunakan e-Form. Guru-guru yang mengikuti kegiatan ini dapat memahami dan mengaplikasikan pengetahuan yang mereka dapat dalam pengisian SPT Tahunan dengan menggunakan e-Form. Dengan tingginya antusias yang mereka perlihatkan diharapkan nantinya mereka juga menerapkan dan melaksanakan pelaporan SPT Tahunan secara rutin dan disiplin.





**Gambar 1 - Guru-Guru Kecamatan Talamau Pasaman Barat**

## SIMPULAN

Seperti kita ketahui bahwa pajak merupakan sumber pendapatan terbesar negara. Seluruh masyarakat yang sudah menjadi Wajib Pajak dituntut untuk melaporkan SPT Tahunannya. Namun, masih banyak para Wajib Pajak terutama guru-guru yang berada pada Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat yang tidak melaporkan SPT Tahunannya. Hal ini terjadi karena wajib pajak malas pergi ke Kantor Pelayanan Pajak dan tidak mengerti dalam pengisian pelaporan SPT Tahunan secara *online* terutama menggunakan *e-Form*. Direktur Jendral Pajak (DJP) dalam meningkatkan pelayanan terhadap wajib pajak membuat beberapa web atau aplikasi pajak yang mudah untuk diakses.

Namun, banyak para Wajib Pajak terutama guru-guru yang berada pada Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat yang belum mengetahui bagaimana tata cara penggunaan web atau aplikasi *e-Form*. Untuk itu, perlu dilakukan sosialisasi tata cara pelaporan SPT Tahunan dengan menggunakan web atau aplikasi *e-Form*. Kegiatan PKM ini dilaksanakan secara terstruktur dan mencapai hasil yang diharapkan yaitu meningkatkan pengetahuan guru-guru yang berada pada Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat dalam melaporkan SPT Tahunannya secara *online* menggunakan *e-Form*.

Guru-guru yang mengikuti kegiatan sosialisai dan edukasi ini memiliki peningkatan pengetahuan serta pemahaman mengenai tata cara pelaporan SPT Tahunan dengan menggunakan *e-Form*. Guru-guru yang mengikuti kegiatan ini dapat memahami dan mengaplikasikan pengetahuan yang mereka dapat dalam pengisian SPT Tahunan dengan menggunakan *e-Form*. Dengan tingginya antusias yang mereka perlihatkan diharapkan nantinya mereka juga menerapkan dan melaksanakan pelaporan SPT Tahunan secara rutin dan disiplin.

## UCAPAN TERIMA KASIH

Puji syukur kepada Tuhan Yang Maha Esa atas segala rahmat dan hidayahnya sehingga

Penulis dapat menyelesaikan Pengabdian Masyarakat dengan judul Tata Cara Pelaporan SPT Tahunan Menggunakan *E-Form* (Studi Kasus: Guru-Guru Di Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat. Selain itu, penulis juga mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang terlibat dalam PKM ini, terutama guru-guru yang berada di Kecamatan Talamau Kabupaten Pasaman Barat atas partisipasi yang diberikan terhadap PKM yang dilakukan oleh Tim PKM UPI YPTK Padang.

## DAFTAR REFERENSI

- Sembiring, Lidya Julita. 2021. "9 Juta Wajib Pajak Sudah Lapor SPT Tahunan," *CNBC Indonesia* tersedia di <https://www.cnbcindonesia.com/news/20210326180554-4-233227/9> di akses pada 18 Mei 2022.
- Melati, Aprilia Wahyu. 2022. "Cara Lapor SPT Lewat e-Filing dan e-Form Buat Karyawan," tersedia di <https://www.liputan6.com/bisnis/read/4918551> [di akses pada 30 Mei 2022].
- Mekari. 2022. "Cara Lapor SPT Tahunan di e-Form DJP," Online 2021. <https://klikpajak.id/blog/cara-lapor-spt-tahunan-di-e-form-djp-online-2021> [diakses pada 30 Mei 2022].
- Julkawait (et al). 2021. Pelatihan Pengisian Surat Pemberitahuan (SPT) Tahunan bagi Guru SMKN 2 Banjarmasin. *Implementation and Action*, 3(2).
- Direktorat Jenderal Pajak. 2014. Elektronik Registration (*e-Registration*). [tersedia di [www.pajak.go.id](http://www.pajak.go.id)]
- Direktorat Jenderal Pajak. 2014. Elektronik Filling(*e-Filling*). [Tersedia di [www.pajak.go.id](http://www.pajak.go.id)].
- Direktorat Jenderal Pajak. 2014. Elektronik SPT (*e-SPT*). [Tersedia di [www.pajak.go.id](http://www.pajak.go.id)]
- Mardiasmo. 2011. *Perpajakan Edisi Revisi 2011*. Yogyakarta: Andi
- Resmi, Siti. 2017. *Perpajakan Teori dan Kasus*. Jakarta : Penerbit Salemba Empat).
- Widayati dan Nurlis. 2010. "Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Untuk Membayar Pajak Wajib Pajak Orang Pribadi Yang Melakukan Pekerjaan Bebas Studi Kasus Pada KPP Pratama Gambir Tiga". *Proceeding Simposium Nasional Akuntansi XII*. Purwokerto.